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優化交通網絡 共建宜居觀塘
觀塘北選區4候選人關注社區 盼完善地區規劃

香港文匯報訊（記者 藍松山）東區康灣地方選區
昨日舉行社區論壇，3名候選人林梓鴻、李清霞、吳
清清同場比拚政綱，並現場分別回答主持人的提問。
他們從民生、文化、娛樂、美食、交通、健康等方
面，分別闡述如果要建設幸福康灣，需盡快在西灣河
設立分區圖書館、增建升降機、無障礙設施等，為市
民創造更美好的家園。
1號候選人林梓鴻表示，期望盡快在西灣河設立分區

圖書館，並在區內創建寵物公園，令市民有更多休憩的
地方，並提到康灣區有三個「食點」，分別為太安樓、
東大街和蘇豪東，期望政府有更多配套，令更多市民可
到康灣區享受美食，又希望在東區文化廣場加入科技元

素，引入VR設備，從而豐富展示的內容，吸引人流，
提升市民質素。
2號候選人李清霞指出，東區人口老化，長者居多，

因此便利的出行非常重要。目前區內許多港鐵站外樓梯
過多，未建升降機，不利於長者和殘疾人士出行，希望
盡快可以增建升降機。同時，西灣河有較多舊樓和單幢
式樓宇，有時會出現石屎剝落的情況，造成安全隱患，
建議政府盡快修訂法例，直接委派一些物業公司管理此
類樓宇，定期進行維修保養，保障市民安全。
3號候選人吳清清認為，康灣區的社區設施及無障
礙設施尚有不足，令有需要的人出行不便，建議在私
人樓宇中設立更多無障礙通道等。

香港文匯報訊（記者 藍松山）香港再出發大聯盟
舉辦的2023年區議會選舉論壇昨日進入最後一天，邀
請了來自新界區8個地區委員會界別候選人論述政綱
和理念。有候選人建議政府加強各項政策的宣傳，與
學校、地區團體共同舉行推動愛國主義教育活動，並
加強監察舊式公屋的各項設施，期望為市民打造更安
全舒適的生活環境。
昨日為荃灣、屯門、元朗、北區、大埔、西貢、沙

田、葵青的地區委員會界別論壇。論壇設有自我介紹
和回答抽選問題，考驗候選人的知識面、地區熟悉程
度和應變能力。
在屋邨管理方面，有候選人表示，許多屋邨居民都

會向他們了解政府的各項政策，以及需要區議會協助
申請，因此建議政府多作教育和宣傳，讓市民有更多
方法和渠道了解自己的權益，以及可以申請哪些幫助

等。他們非常關注「三無大廈」的管理，認為政府需
要為「三無大廈」業主提供更多管理上的協助。
在地區推動愛國主義教育工作方面，有候選人建
議，除了官方需要具備愛國主義教育相關活動外，民
間亦要舉辦，推動各區學校、社團共同參與，為市民
建立更好的氛圍。他們指出，新界區有許多歷史景點
值得政府開發和推動，通過讓市民參觀歷史建築，道
出中華文化，從而提升市民的愛國主義。
在房屋問題方面，有候選人指出，新界區有許多舊

式公屋，當中的消防設施、公共設施等已經相對落
後，政府應該加強監察這些大廈的維修管理情況，防
止出現隱患。他們提到，新界區部分過渡性房屋的交
通配套不足，希望政府未來增加專線小巴，或增設巴
士班次，同時在過渡性房屋周邊增加配套設施，讓市
民生活更舒適。

觀塘北選區1號候選人羅文，是
一名助理法務經理，一直在學校、
社區會堂等地方從事義務法律諮
詢，推廣基本法和憲法。她在接
受香港文匯報訪問時表示，希
望通過自己法律專業知識，
為市民帶來關懷。她非常
關注觀塘北的交通和醫療
問題，認為觀塘北的居住
環境非常舒適，惟交通
規劃不如理想，希望逐
步為居民建設更便利的生
活環境。
羅文指出，現時觀塘北沒有港鐵接駁，因此許多市民都

反映出入非常不便，特別是機場巴士更是一小時只有一班，
已不能滿足人口日益增多的觀塘北。
她期望特區政府盡快落實高架無軌捷運走線方案，盡快落實往

返安達臣石礦場用地、秀茂坪、寶達、中上環巴士線，同時提升巴
士服務質素，包括路線、價錢、班次，以及增加專線小巴班次服務；

加快司機培訓；提升司機薪酬待遇等。她強調，未來入住安達臣道的居民
將愈來愈多，希望政府能同步檢視交通及配套措施等，令市民生活更為舒
適。
羅文又提到，天光墟等地攤文化歷史悠久，人情味濃厚，賣的都是
一些二手商品，具有環保、循環再用的良好意識實踐，可惜非法阻
街擺檔卻是違反法律的行為。她強調，居民自力更生與食物環境
衞生不應該是對立的，應容許各區以自己的特色，在向食環署
遞交所需的臨時公眾娛樂場所牌照申請獲批後，舉辦各自的
特色墟市，「香港夜繽紛」就是一個很好的借鑑。
她建議，在秀茂坪商場前的一大片空地，若能成功申
請到臨時牌照，一來符合法律規定；二來方便管理；
三來臨近商場，還可以吸引人流，希望政府可予以
考慮。
在醫療方面，羅文指出，觀塘區只有聯合醫
院，未必能足夠應付日漸增多的人口，期望
特區政府加快監察聯合醫院的擴建工程，
同時使用人工智能，縮短急診輪候時
間，同時考慮盡快在安達臣道興建分
科門診和中醫診所，並增加對長者
的家庭醫療服務，讓居民的健康
受到保障。

「在新選舉制度下，每個選區較以前大了很多，對整體規劃
更有利。」觀塘北選區4號候選人符碧珍接受香港文匯報訪問
時，以交通規劃為例，指相鄰的社區規劃若有較大差距，容易
導致部分設施負荷過重。她相信在新的選舉制度下，可有效解決
這個問題，並期望日後包括區議會在內的所有地區工作者，可共同
合作，為市民打造舒適宜居的觀塘社區。
符碧珍介紹，觀塘北區的交通線路較為複雜，即使相鄰的區域，可乘
搭的巴士收費等安排差距甚大。她舉例指，同樣是前往旺角的巴士，順利
的27號巴士收費為5.4元，約6分鐘至10分鐘一班，而安泰邨的213D收費
卻為7.8元，需要十多分鐘一班。「不要小看2.4元的差距，對於習慣節約
的基層市民而言，是非常大的幅度。」
在這情況下，不少安達邨、安泰邨的居民會選擇到順利搭巴士，導致
27號巴士的負荷過重，甚至出現「跳站」情況，而來往兩地的行人天
橋亦由於人流過多，升降機難以應付，市民需要排隊許久才能搭
乘，衍生出許多民生問題。
「幸好在新的制度下，大家都已經屬於同一個選區，可在整

體規劃上多作考慮。」符碧珍表示，她將來會與巴士公司協
商，在定價、路線規劃上一體化，以及重新規劃部分巴士
線路，在四順設立交通交匯處，讓山上及山下的市民都
可享受更為方便、舒適、便宜的公共交通服務。
除交通問題外，屋邨管理亦是符碧珍非常重視的範
疇。她認為目前屋邨管理不足，部分公共房屋管理
外判，由於現時聘請員工困難、人工貴等客觀原
因，管理公司長期人手不足，導致環境衞生等
問題日益嚴重。她建議特區政府未來加強監
察，設立屋邨管理諮詢委員會，由居民、
「三會」成員、區議員等參與，共同監
察社區管理，相信可有效加強屋邨管
理，令市民的生活更舒適。
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新界8地委會候選人倡辦愛國主義教育活動

建言東區規劃 候選人冀設西灣河圖書館

◆ 黃曉東
與 市 民 交
流。

◆羅文笑臉迎小朋友。

◆ 符 碧 珍 與 街 坊 交
流。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）特區政府官員
近日透過推出期間限定的「1210 齊投票」熒幕
保護裝置、製作微電影等新穎形式，呼籲大家
在區議會選舉投票日投下神聖一票。
公務員事務局局長楊何蓓茵昨日表示，局方
即日起推出期間限定的「1210 齊投票」熒幕保

護裝置，讓更多部門人員直接接收「撐區選，
齊投票」這個重要信息。
財經事務及庫務局局長許正宇、副局長陳浩濂及
政治助理葉俊廉，模仿電影《無間道》的經典片
段，拍攝微電影《天台的誤會》，呼籲選民記得出
來投票，為社區選出最佳代表，讓聲音被聽見。

香港文匯報訊 媒體《港紙》於昨日下午在
小西灣海濱足球場舉行了一場「柴灣論壇─
社區民生知多少」論壇活動。柴灣選區的3位候
選人植潔鈴、周卓然、何毅淦就民生議題發表
看法。在討論柴灣青年發展，以及關於交通規
劃問題期間，各候選人擦出了不少火花。不少
市民表示，通過這次論壇，了解了3位候選人對
社區民生議題的獨到見解，增強了對未來地區
治理的信心，一定會在12月 10日前往票站投
票，選擇他們心中認同的候選人。
是次活動是柴灣選區的第二場社區論壇，安
排了主持人提問和街坊即場問答等環節，讓候
選人就民生議題發表看法，吸引大批市民圍觀
聆聽。論壇還特意安排了「1210區選流動宣傳
車」，供現場觀眾觀賞及拍照留念，引來不少
市民打卡。
在論壇過程中，主辦方設立問答環節，由主

持人向3位候選人提出有關柴灣區的社區民生問
題，考考他們對社區有什麼新觀點，還設有街
坊提問環節，由市民作為社區中重要的持份者

向3位候選人提問。
有街坊問到有關愛護動物的政策問題，1號候
選人植潔鈴倡議可提高虐待動物罰則，加強市
民愛護動物的教育；有街坊關注小西灣運動場
維修停用的問題，2號候選人周卓然建議可採用
「分階段局部維修」的方式，讓市民可持續使
用場地；有街坊詢問對於改善柴灣區長者生活
有何建議，3號候選人何毅淦表示，自己過去曾
爭取在對柴灣各商場的玻璃門進行自動化改
造，方便長者出行。

觀塘北選
區3號候選

人黃曉東接受
香港文匯報訪問

時表示，自己在順
天邨住了十多年，參
與義工服務十多年，看

到許多獨居長者和雙老家
庭的生活環境不理想，非常希
望為他們做些事情。他認為觀塘

北目前最大問題就是交通擠塞，令
居民出入極不方便，因此期望特區

政府盡快落成無軌捷運。
黃曉東在當區參與義工服務十多年，與

街坊非常熟悉，因此當區許多長者遇到困難
會找他求助。記得今年7月，有長者的電視無
法使用，他即帶同維修人員上門探望並幫助婆

婆維修電視。「在我看來只是
一件小事，但在婆婆心中可能
非常重要。婆婆送我們離開時的笑
容，令我感到非常滿足。」
他又指，觀塘北塞車情況極為嚴
重，長者若要前往聯合醫院，本應數分
鐘的路程，往往卻需一小時才能到達。
他期望政府盡快落成無軌捷運，同時在觀塘
北增加不同的分流點，減輕擁擠情況。

妙答街坊提問 柴灣論壇擦出火花

政府推熒幕保護裝置等新招籲投票

觀塘區議會下轄的觀塘北選區，由順天、雙

順、安利、觀塘安泰、秀茂坪北、秀茂坪中、安

達、秀茂坪南、寶達等組成。該選區共有4名候選

人，包括羅文、張培剛、黃曉東、符碧珍。他們表

示，關注觀塘區內交通線路、屋邨

管理、地區規劃等問題，期望日

後繼續以市民為中心，盡力服務

觀塘區居民，與各界共同達成

更舒適宜居的觀塘區。

◆香港文匯報記者 藍松山

◆張培剛與輪椅人士溝通。
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◆ 候選人參與「柴灣論壇─社區民生知多
少」論壇活動。

◆ 張培剛落區宣傳政綱，並與
市民交流。

觀塘北選區2號候選人張培剛接受香港文
匯報訪問時表示，至今難忘4年前的區議會
選舉，有位90多歲的婆婆強忍身體不適，
堅持投他一票，深感不能辜負市民的信任，
並更加堅信「你怎麼對待別人，別人就怎麼
對待你」。他對觀塘北的交通擠塞、屋邨管
理等問題較為關注，期望日後繼續以人民為
中心，盡力服務觀塘區居民。

難忘90歲婆婆堅持投自己一票
參與地區服務近 20年的張培剛回憶起，
2019年區議會選舉時，選舉情況極為艱難。
當時得知有一位90多歲的婆婆，前兩次到投

票站投票時，都因為排長龍難以忍耐，不得
不放棄，到第三次依然堅持前往投票，就為
了投下神聖的一票。他當時非常感動，暗下
決心：不能辜負市民的信任。
他強調，自己不單服務自己當區居民，區
外有市民需要他的幫助，亦會毫不猶豫伸出
援手。有一次，有市民因家庭問題深受困
擾，深夜致電給張培剛。聽到該市民情緒波
動後，他馬上前往該市民家中開解對方：
「這樣的事情時常發生，不論是否當區選
民，只要市民有需要我的時候，在能力範圍
我都會盡力而為。」
觀塘北目前有8個公共屋邨，其中老舊的

樓宇樓齡已達40年。張培剛表示，聽到不少
居住在內街坊反映，他們希望可以擁有自己
的物業，但即使現時香港樓市低迷，自己要
負擔私人樓宇物業仍相當吃力，因此希望可
以買下自己所住的公屋。他希望特區政府日
後能出售公共屋邨，供居住在內的市民購
買。
他又提到，觀塘北處於半山區，港鐵無法
通往。早前，特區政府已表示將使用「高架
無軌捷運系統」連通觀塘北的交通，他期望
特區政府盡快推出具體規劃，在居民聚集點
增加出入口，進一步方便當區市民出入，在
落實前亦應與區內居民共議。

◆符碧珍與婆婆握手。

張培剛：關注交通擠塞和屋邨管理


